



 Los Jueves de Joaquín Edwards Bello

P.4  
La Pothie. Santiago 31-1-1974.  
671850

## Encina: Historiador Estratega

(Al aparecer el tomo 20 de la Historia de Chile)

Confieso que nubes en mi mente fascinante de autor nacional como los veinte tomazos Encina, y me uno ansioso a afirmar que lo causa ya la preferencia por las relaciones históricas.

Comienzo de la orientación, análisis y diálogos, literatos de este estadio, hemos comentado a Encina al modo de que lo italiani no tuvieron vivido en su cultura, pero la medida es insensible. La medida abordaje del dato exacto en primer lugar, y en segundo, de la manera de interpretarlo.

La interpretación de Encina es la suma de todos los historiadores, cronistas y cartógrafos de esta parte del mundo, desde la Conquistada hasta 1981. Por la organización, el medio y el orden general este obra más adecuada a los autores anteriores.

Hay además un reflejo de esos autores, otros, que mediante una paciencia

extraordinaria se encuentran durante largos años en sus casilleras para comprender ciertos de tópicos, como el Guan Ki Yen, que compuso 250 para la Academia Imperial, o los que hablan poco de medida maestra, los numerosos guardados desde el año 2887 antes de Cristo hasta 1800 de nuestra Era.

La confidencial de Omer Emerich que da un hombre de plástica se ha realizado. Pensaba Omer Emerich que iba en Chile haber mayor producción histórica porque era la más fácil. Todo era cuestión de tiempo y de paciencia. El historiador cogió instrumentos de dibujantes, los clasificaba, los numeraba y asunto concluido. Así se lo dice Omer Emerich a Armando Bories. Una cosa era la historia antigua le consideraba Taine, Macaulay, León Bráchey o Michelot.

Esta sentencia de Omer Emerich era injusta y engañosa por cuanto tenemos aquí un Barros Arriagá, un Vicente Mackenna, un Alberto

Encina, en Santa María y otras docenas de historiadores y cronistas que el mismo Encina considera y expresa. Por su mismo, repito, que Omer Emerich fue un verdadero de historiadores. Si creyó lo permitió prever que Encina se imponeña por la novedad de sus ideas, y para servir de modelo internacional, como sucedió en Francia inmediatamente.

San Martín fue encina propiamente dicha clase de novedades.

JEB  
31-1-1952

De ahí el enorme tema inexistente heredamiento, que Encina no redactó sus páginas y que a veces malo. Esta peculiaridad hace que la creación de Encina prenda por admiración para su investigación en Europa, en Estados Unidos o en Chile, pero no lo redonda para aprender, pendiendo a otros liberdaderamente.

Aquí tenemos una de los aspectos menos generales de la "opera prima", observa. El único personaje que en mi modesto modo de verme está pintado en la comprensión estos suministrados es San Martín en Lima.

El señor Encina sabe que la mayor parte de los hechos tienen por fundamento entre el resultado de hechos ineludibles no historiadores, sometiéndose a la mano de los historiadores.

# Encina: historiador estratega. [artículo] Joaquín Edwards Bello .

Libros y documentos

## AUTORÍA

Edwards Bello, Joaquín, 1887-1968

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1974

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Encina: historiador estratega. [artículo] Joaquín Edwards Bello .

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)